

BAB V

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa:

1. Persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana dalam membangun citra positif maka diperoleh sebagai berikut:
 - a. Masyarakat berprasangka buruk terhadap mantan narapidana berbeda pandangan dengan penelitian yang saya lakukan. Persepsi masyarakat di Desa Tarapung Raya memandang mantan narapidana yang sudah keluar dari Lembaga Pemasyarakatan memiliki perubahan menuju ke arah positif. Perubahan positif yang dilakukan mantan narapidana yaitu bertambahnya iman dan ketakwaan mantan narapidana, lebih peka dalam kegiatan kemasyarakatan. Masyarakat yang awalnya berprasangka buruk perlahan-lahan mengurangi prasangka buruk terhadap mantan narapidana.
 - b. Susah memberikan kepercayaan pada mantan narapidana, masyarakat pada awalnya memang susah memberikan kepercayaan kepada mantan narapidana, tetapi karena adanya tokoh masyarakat dan agama yang memberikan kesempatan kepada mantan narapidana untuk tampil membuat masyarakat perlahan-lahan memberikan kepercayaan kepada mantan narapidana dan sering mengikutsertakan mantan narapidana dalam suatu kegiatan di masyarakat.
 - c. Mendiskriminasi mantan narapidana; dalam kehidupan sosialnya mantan narapidana sering mendapatkan perlakuan tidak sama atau di diskriminasi. Dalam penelitian ini, beberapa masyarakat memang masih ada yang mendiskriminasi

mantan narapidana, tetapi tidak untuk mantan narapidana yang benar-benar sudah berubah. Beberapa masyarakat yang di segani yaitu tokoh agama selalu menanamkan nilai positif kepada masyarakat, yaitu membiasakan diri menghindari sifat merendahkan, saling mencela, dan saling menggunjing.

d. Mantan narapidana sulit di terima di masyarakat; masyarakat menganggap mantan narapidana yang pernah berada di rumah tahanan memiliki kecendrungan atau kebiasaan berbuat jahat kembali. Tetapi dalam penelitian ini mantan narapidana melakukan proses adaptasi dengan melakukan interaksi dan menjalin hubungan yang baik dengan tetangga melalui tegur sapa, dan tolong-menolong. Proses adaptasi inilah yang merubah stigma yang awalnya negatif menjadi positif mengenai mantan narapidana di Desa Tarapung Raya Kecamatan Muara Batangtoru Kabupaten Tapanuli Selatan.

2. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana di lihat:

a. Kepribadian

Faktor yang mempengaruhi persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana dalam membangun citra positif dilihat dari kepribadian mantan narapidana. Dalam penelitian ini, sikap yang ditunjukkan mantan narapidana di Desa Tarapung Raya menunjukkan sikap yang ramah, penunjukkan sikap ramah yang dilakukan mantan narapidana dengan memberikan teguran atau sapaan ketika bertemu dengan tetangga. Sikap yang ditunjukkan mantan narapidana menimbulkan persepsi positif di masyarakat. Masyarakat memandang mantan narapidana memang ingin membangun kembali citra/image yang positif di mata masyarakat. Masyarakat di Desa Tarapung Raya juga berpandangan bahwa mantan narapidana layak diterima

dengan baik di masyarakat karena mantan narapidana juga membutuhkan interaksi sosial.

b. Latar belakang agama

Faktor yang mempengaruhi persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana dalam membangun citra positif di lihat dari keagamaan mantan narapidana. Perubahan perilaku beragama mantan narapidana sebelum dengan setelah keluar dari lembaga pemasyarakatan mempengaruhi persepsi masyarakat dalam penelitian ini. Mantan narapidana sering terlihat mengikuti sholat berjamaah di masjid, menjadi guru mengaji dirumahnya, dan hadir dalam pengajian setiap minggunya. Perubahan mantan narapidana ini menimbulkan persepsi positif di masyarakat.

c. Pengalaman masa lalu

Faktor yang mempengaruhi persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana dalam membangun citra positif di lihat dari masa lalu mantan narapidana. Persepsi masyarakat terhadap mantan narapidana tergantung dari penilaian dari masyarakat itu sendiri. Masyarakat di Desa Tarapung Raya memberikan persepsi positif terhadap mantan narapidana, dikarenakan mantan narapidana bisa berinteraksi dengan baik di masyarakat serta meningkatkan iman dan ketaqwaannya.

B. Saran

Setelah melakukan kegiatan penelitian sebagaimana tertuang dalam skripsi ini, peneliti juga memberikan beberapa saran yang berkaitan dengan Persepsi Masyarakat Terhadap Mantan Narapidana Dalam Membangun Citra Positif di Desa Tarapung Raya Kecamatan Muara Batangtoru Kabupaten Tapanuli Selatan, antara lain:

1. Tokoh Masyarakat sebagai tokoh yang di segani dan lebih dekat dengan masyarakat, diharapkan lebih membimbing kembali mantan narapidana yang ingin memperbaiki diri dan memberikan kepercayaan kepada mantan narapidana agar mereka bisa di terima masyarakat.
2. Tokoh Agama diharapkan lebih membimbing keagamaan mantan narapidana agar mantan narapidana memahami agama dengan benar dan bisa menjalankan keagamaan dengan baik.
3. Peneliti Selanjutnya agar dapat memilih bidang yang di teliti, seperti meneliti perubahan perilaku mantan narapidana yang terjadi sebelum dan setelah keluar dari penjara.





UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN